

de la decisión humana son por ello de tinte existencialista. Pero esta es una filosofía sin horizontes, por su carencia de sentido religioso, y es únicamente en la doctrina de la Iglesia donde hemos de encontrar la norma y el criterio permanente de salvación de la personalidad; hoy, frente a aquélla, se abre una luz de esperanza, representada por la obra de Albert Camus que ha abierto perspectivas prometedoras en su libro titulado *L'homme revolté*, que le ha valido el premio Nobel 1957 por su crítica del concepto de rebelión existencial. Sólo falta a la obra de Camus la sustancia religiosa que viene como exigida por las conclusiones a que hasta ahora ha llegado.

Los tres oradores fueron presentados por don Salvador María de Ayerbe, delegado provincial de Información y Turismo y director de la cátedra «Lastanosa» del I. E. O., quien con amenidad y habilidad oratoria resaltó los principales rasgos biográficos de aquéllos, el mérito de su obra y la destacada personalidad cultural que en el ámbito nacional tiene cada uno.—*Santiago Broto*.

### *Festividad de Santo Tomás de Aquino.*

El 7 de marzo, en el aula magna del Instituto Nacional de Enseñanza Media «Ramón y Cajal», de Huesca, se celebró la conmemoración de Santo Tomás de Aquino con un solemne acto que presidieron nuestras primeras autoridades y en el que hizo uso de la palabra el presidente del Instituto de Estudios Oscenses, don Virgilio Valenzuela, sobre el tema *El centenario de Baltasar Gracián*, que dividió en su exposición en dos partes principales: la biográfica, destacando las características esenciales de la infancia, juventud, estudios y vida religiosa del ilustre jesuíta, en especial su permanencia y actividades en nuestra ciudad y provincia; y la del estudio crítico de sus obras *El héroe*, *El político don Fernando*, *Aguilón y arte de ingenio*, *El discreto*, *El oráculo manual* y *El comulgatorio*, indicando que Gracián es uno de los más grandes escritores españoles, por su dominio admirable del idioma, originalidad e imaginación. Sus libros denotan que se trataba de un estilista de calidad, de profundos conocimientos filosóficos, y todo ello justifica el que su fama se extendiera por toda Europa, en la que se le admiró e imitó. Terminó indicando que Huesca puede sentirse orgullosa de que un hombre de la talla espiritual y científica de Gracián, vaya unido a sus anales históricos y anunció que con motivo del tercer centenario de su muerte, el Instituto de Estudios Oscenses organizará diversos actos culturales.

El conferenciante fue presentado por don Ramón Martín Blesa, director del Centro, quien resaltó la personalidad del señor Valenzuela elegiendo sus actividades docentes e importantes tareas que desarrolla en el campo de la cultura.—S. B. A.

### *Conferencia de don Joaquín Sánchez Tovar al Frente de Juventudes.*

El 14 del pasado marzo, el catedrático don Joaquín Sánchez Tovar, consejero numerario del I. E. O., pronunció una brillante charla sobre el tema *Cisneros y Africa*, siendo presentado al auditorio juvenil por el ayudante de las F. J. de Franco, quien puso de relieve las cualidades morales y profesionales del orador, cuya personalidad es bien conocida en todos los medios sociales e intelectuales oscenses. El conferenciante inició su disertación afirmando que el continente africano es la tierra del porvenir, por sus posibilidades y recursos, casi inexplotados; España, por su situación geográfica, ha tenido siempre puesta su mirada en el misterioso y extenso territorio de Africa, con fines generosos y evangelizadores, y la figura máxima impulsora de esta política fue nuestro cardenal Cisneros, Después detalló minuciosamente la vida del purpurado desde sus años estudiantiles y sobre todo su aprendizaje como hombre de gobierno, junto al cardenal Mendoza. Entre los rasgos más significativos del carácter y formación de Cisneros citó la humildad y pobreza y su predisposición para gobernar, de los que dejó constancia plena en su actuación como confesor de Isabel la Católica, como arzobispo-primado y como regente. Por último, el señor Sánchez Tovar se refirió a la gestión del cardenal respecto al Norte africano, cuya conquista deseaba para extender y afirmar el signo cristiano, y a este respecto tuvo frases elogiosas para los soldados españoles que en los territorios de Ifni defienden hoy con heroísmo las mismas tierras que Cisneros quiso incorporar a la Patria.—Santiago Broto.

### *Tablas del Museo de Huesca en la Exposición de Lourdes.*

Con objeto de que en la Exposición Internacional de Lourdes figurasen muestras del arte altoaragonés, el director del Musée Pyrénéen solicitó la concesión de algunas piezas de los museos de Huesca. Tanto las respectivas direcciones de estos centros como las autoridades oscen-